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 FECHA: Enero 16 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Carambola: ¡nace uno!” 

 “Protestan 82 alcaldes y concejos” 

 “Sedena, sin plan para abrir nueva estación militar”  

 “No se espera violencia”  

 
“No llego”  

 
“Relevos en ayuntamientos tranquilidad social”  

 
“Presidirá Francisco Olvera plural relevo de alcaldías” 

 “Garcia Gordillo hereda 76 mdp de deuda a Pachuca” 

 “Anticipa Moctezuma calma para la toma de protesta de alcaldes”  

 
“Reforzar facultades del Ejecutivo, plantea Peña” 

 
“Oculta sindicato negocio en Pemex”  

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más uno-Pachuquillas: Mucha extrañeza causó a muchos el hecho de que el consejero ciudadano del IEE. José 

Alejandro Fosado Martínez, acudiera a votar a las elecciones internas que realizó el PAN, cuando se supone que los 
integrantes del organismo electoral no deben pertenecer a ningún instituto político… (redacción, primera plana) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Habrá movilizaciones en algunas alcaldías: En al menos cuatro municipios de Hidalgo se tienen detectados 
focos rojos para las tomas de protestas de los nuevas autoridades municipales: Alfajayucan, San Salvador, Huasca de 

Ocampo y Mineral de La Reforma, son los sitios donde se esperan movilizaciones y marchas ciudadanas.  Según el PAN, 

la gente de esos sitios no está conforme con las autoridades electas para los siguientes cuatro años y siete meses.  ―En 
estos municipios se pretenden movilizaciones y protestas porque no ha sido respetado el voto ciudadano y hasta cierto 

punto se ha impuesto a las autoridades en esos municipios, declaró el secretario de Acción de Gobierno del PAN, Juan 
Carlos Robles Acosta.  Para el líder del PAN, Alejandro Moreno Abud, se sumarán a la ciudadanía de Mineral de La 

Reforma en las movilizaciones, pero adelantó que serán protestas pacíficas: ―nuestro derecho termina cuando afectamos 

a otros‖.  Por otro lado, en el PRD, se negó que la militancia se manifieste en las tomas de protestas, ―aunque puede 
cambiar el escenario‖.  En términos generales, se espera que la jornada de tomas de protesta de las nuevas alcaldías que 

gobernarán en el Valle del Mezquital, sean tranquilas, aunque restan pendientes de los alcaldes salientes que podrían 
repercutir en las primeras acciones de gobierno, además ocupar la agenda inmediata de la asamblea municipal. En 

Atotonilco de Tula, el nuevo jefe de gobierno, anunció que no despachará en el ―palacio blanco‖ del Boxfi, debido a la 
falta de certeza jurídica y para declararlo presidencia municipal. Miguel Ángel López, presidente electo de Tlaxcoapan, 

asume el poder por segunda ocasión en medio de un escándalo por el ―robo‖ de dos vehículos oficiales a fin de que no 

fueran vendidos por la administración anterior. Para algunos, este es el inicio de una cadena de escándalos de los que 
acostumbra el edil. Afiliados a la CTM-STIAT, encabezados por el regidor entrante Juan Cortés, amagan con interrumpir 

el acto de poderes de San Salvador, en tanto que mantienen 20 camiones de volteo, estacionados al exterior de la plaza 
cívica para boicotearla ceremonia oficial donde está programada la visita del gobernador Francisco Olvera.  (Misael 
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Zavala, página 07) 

Milenio-Encabezará el tricolor los gobiernos en 34 municipios: Al menos 34 de las 84 alcaldías de Hidalgo serán 

gobernadas por presidentes municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la administración que entra en 
vigor este día. El partido tricolor, mantuvo la ventaja en los comicios locales del año pasado.  La sorpresa en las 

elecciones municipales del 3 de julio de 2011, la dio el Partido del Trabajo (PT) al posicionarse en cuatro localidades: 

Ajacuba, Eloxochitlán, Tetepango y Tlaxcoapan, así como uno más en Progreso de Obregón por la vía de alianza con 
Movimiento Ciudadano (antes Convergencia).  De acuerdo con listado del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo el 

PRI gobernará en Apan, Acatlán, Actopan, Chapantongo, Chilcuautla, El Arenal, Emiliano Zapata, Epazoyucan, Francisco 
I. Madero, Huehuetla, Jacala, Jaltocán, Juárez, Lolotla, Mixquiahuala, Nicolás Flores, San Agustín Metzquititlán, San 

Agustín Tlaxiaca, San Felipe Orizatlán, Santiago de Anaya, Singuilucan, Tepeapulco, Tepehuacán de Guerrero, Tepetitlán, 
Tizayuca, Tlahuelilpan, Tlahuiltepa, Tolcayuca, Xochiatipán, Zacualtipán, Zapotlán, Zempoala y Zimapán.  El segundo 

partido que más alcaldías consiguió fue el PAN, que gobernará en Agua Blanca, Ixmiquilpan, Pacula, Tenango de Doria, 

Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Tlanchinol y Tulancingo de Bravo.  El PRD encabezará los destinos de Almoloya, 
Huazalingo, La Misión, San Bartolo Tutotepec, San Salvador, Tasquillo y Yahualica.  Para el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) las elecciones del 3 de julio pasado significaron la victoria en cuatro municipios: Alfajayucan, Huichapan, 
Nopala de Villagrán y Tecozautla; al igual que el Partido Nueva Alianza en las demarcaciones de Atotonilco el Grande, 

Cuautepec de Hinojosa, Metepec y Villa de Tezontepec.  Bajo el nombre de Partido Convergencia (ahora Movimiento 

Ciudadano) se ganaron tan sólo dos presidencias municipales: en Huautla y Huejutla de Reyes.  También diversos 
alcaldes llegaron encabezando alianzas partidistas.  Para la coalición Hidalgo Nos Une conformada por PAN y PRD, se 

tuvieron siete triunfos; Poder con Rumbo (PT-Movimiento Ciudadano) obtuvo uno y Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) 
ganaron en 11 localidades.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Panistas eligen a pre candidatos: Con casi el 60 por ciento de la votación total, el Partido Acción Nacional 

(PAN) en Hidalgo eligió a los seis precandidatos a diputados federales por la vía de representación proporcional. Los 
aspirantes tendrán una segunda vuelta el próximo 19 de febrero para lograr una mejor posición en la contienda federal.  

Sin incidentes se llevó a cabo la elección interna del PAN en Hidalgo donde contendieron 15 panistas por una 
precandidatura a diputados federales de representación proporcional o vía plurinominal.  De un total de cuatro mil 740 

militantes del blanquiazul hidalguense participaron el 58 por ciento, en lo que se conoce como la primera vuelta del 

proceso de elección de los precandidatos en seis de los siete distritos electorales federales, informó el Comité Directivo 
Estatal. Según los resultados, por el distrito I de Huejutla de Reyes, fue electo Alejandro Bautista Medina; el panista 

obtuvo un total de 394 votos. Por el distrito electoral federal II de Ixmiquilpan y con 154 votos, salió ganador el aspirante 
a legislador Eric Marte Rivera Villanueva.  Mientras que por el distrito III de Actopan, Yuriel Monroy salió vencedor de 

esta primera ronda electoral interna con 238 votos de la militancia panista. En el mismo sentido está Damián Sosa 
Castelán, ex diputado local, y quien ahora contiende por una diputación federal, el panista fue electo por la vía 

plurinominal por el distrito IV Tulancingo.  Luis Enrique Baños Gómez, otrora candidato a presidente municipal de Mineral 

de La Reforma, recibió el 63 por ciento de los votos en el distrito VI de Pachuca, es decir 104 panistas votaron a su favor.  
Claudia Lilia Luna Islas, ex delegada de la Sedesol en Hidalgo, es la aspirante a diputada federal de representación 

proporcional en el distrito VII de Tepeapulco con 332 sufragios, el 56 por ciento de la votación total.  Desde las 10 de la 
mañana los 54 centros de votación recibieron a la militancia; los comicios concluyeron a las 4 de la tarde.  Claves-

Aspiraciones • Los aspirantes panistas de representación proporcional se disputan la precandidatura y el próximo 19 de 

febrero será la segunda vuelta electoral al interior de Acción Nacional. • El PAN informó de los nombres de los aspirantes, 
además indicó que los más de 40 mil miembros de este partido (entre adherentes y activos) podrán votar el próximo 19 

de febrero en la elección interna. • Dentro de la contienda interna, también están los precandidatos a senadores, Xóchitl 
Gálvez Ruiz y Daniel Ludlow Kuri, que se medirán en las elecciones internas. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Posicionar candidatos, meta de Omar Fayad: Al entregar la constancia de mayoría que confirma su triunfo 

a la presidenta municipal de Huasca de Ocampo, Blanca Juárez, tras certificación y protocolo ante el Instituto Estatal 
Electoral, el líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, llamó al nuevo Ayuntamiento a poner en alto el nombre del 

partido para facilitar el posicionamiento de sus candidatos en la próxima contienda electoral, en base a los resultados de 
un buen trabajo. En la misma ceremonia el Presidente del Comité Directivo Estatal, otorgó los documentos que avala a 

síndicos y regidores, quienes integrarán la Asamblea Municipal a partir de este 16 de enero durante 4 años 7 meses y 18 

días. Fayad también otorgó reconocimientos a los síndicos y regidores que recibieron capacitación para trabajar en los 
municipios en donde este partido no es gobierno. El presidente del Revolucionario Institucional, también les entregó su 

constancia de mayoría, tras certificación y protocolo correspondiente ante el Instituto Estatal Electoral que los acreditan 
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en sus nuevas funciones que habrán de desempeñar a partir de la semana entrante y los exhortó a buscar siempre, con 

honestidad, el beneficio para la ciudadanía. También dijo que se debe trabajar por el bien del estado por lo que señaló 

que vigilarán el actuar de los nuevos funcionarios. (redacción, página 11) 

Criterio-Advierten que impedirán investidura en Huasca: Indignados, vecinos de las 26 comunidades de Huasca 

de Ocampo anunciaron ayer que no aceptarán que Blanca Juárez sea investida como alcaldesa "porque ella no ganó la 

elección", advirtieron. Y conscientes de que la toma de Presidencia Municipal que hoy cumple ocho días a manos de los 
inconformes, no significa un acto fuera de la ley, "porque está dentro de nuestros derechos a la libre manifestación", 

mantendrán su postura. Marcelo Soto, quien logró el triunfo en las urnas por el Partido Nueva Alianza, saluda de mano a 
decenas de vecinos que se acercan, durante la entrevista, para mostrarle su apoyo. "Profe, usted nomás nos dice, ya 

estamos todos para lo que diga", le hablan al oído, mientras otros acercan refrescos y comida al plantón que mantienen 
en las instalaciones municipales. Sonriente por esas muestras, se dice satisfecho "porque ellos saben lo que es verdad y 

no comparten la mentira". El inconforme además afirmó que ayer (domingo) se cumplían cinco días de que Gerardo 

Reyes Monzalvo, funcionario de la Secretaría de Gobierno, "se llevó nuestras propuestas y nos prometió regresar a 
platicar, pero todavía lo seguimos esperando". Bien consciente de su papel, Soto expresó que en Huasca por fortuna no 

existe ingobernabilidad, que todos los inconformes sólo están haciendo uso de su derecho a la manifestación y no teme 
que la policía los reprima; "eso ya sería algo inaudito y todavía más ilegal". Mientras recorre los pasillos mostrando los 

sellos en cada puerta que fue cerrada por el comandante de la Policía Municipal, asegura que sus seguidores sólo 

aceptarán que las elecciones se repitan. De esa manera considera que se podría devolver a los huasquenses el "valor de 
su voto". Finalmente, explicó "que ese sería la mejor enseñanza a nuestros hijos, hacer valer el voto que todos 

depositamos". (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Esta semana, candidatos del PRI al Senado: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) inicia una 

semana crucial en la cual tendrá que resolver su lista de candidatos para el Senado, mientras afina su esquema de 

selección de aspirantes a una curul en San Lázaro. El humo blanco que anuncie a los dos candidatos de unidad, se 
espera a mediados de semana, según los optimistas. Todos los pronósticos realizados desde la estructura formal del PRI 

estatal, hacen ver que se tratará de "candidatos de unidad" los cuales llegarán a la Convención de Delegados para 
únicamente ser confirmados de manera oficial como los aspirantes. Mientras ello sucede, en la sede nacional, ubicada en 

la Ciudad de México, continúan las negociaciones en torno a quienes serán los posibles candidatos a la Cámara alta, que 

al menos cuenta a seis aspirantes considerados con posibilidades. "Esa decisión prácticamente se toma allá, porque es 
una elección federal", según declaró en su momento el delegado del CEN del PRI, Florentino Castro López. Conforme a 

las encuestas realizadas por Criterio, Omar Fayad sería quien lleva delantera en esa carrera, seguido por David Penchyna 
Grub, quien es precedido por Carolina Viggiano, José Antonio Rojo y Canek Vázquez. Mientras que en encuestas internas 

del tricolor, también fueron medidos los alcances populares de los ex gobernadores Miguel Ángel Osorio Chong y Manuel 
Ángel Núñez Soto. Omar Fayad ha sido diputado federal en dos ocasiones, alcalde de Pachuca, procurador de justicia, 

secretario de Educación Pública, de Agricultura, primer jefe de la Policía Federal y administrador aduanal. David Penchyna 

Grub es diputado federal por Tulancingo, fue secretario de Desarrollo Social y de Desarrollo Económico. Ha cumplido 
tareas en la administración federal en Sedesol, en el IFE, en Infonavit, en la Bolsa de Valores. Tiene posgrado. Carolina 

Viggiano cumple su segundo periodo como diputada federal, además de ser secretaria de Planeación y de Desarrollo 
Social en el gobierno estatal, también presidenta del Tribunal Superior de Justicia. Cuenta con licenciatura y seis 

diplomados. José Antonio Rojo fue diputado federal, coordinador de la Cámara de Diputados local, secretario general de 

Gobierno, secretario de Desarrollo Regional. Canek Vázquez fue secretario particular de Manlio Fabio Beltrones y tiene 
dos grados académicos de licenciatura. (Jorge Martínez, página 10) 

Criterio-Puntean Luis Baños y Damián Sosa como aspirantes a Pachuca y Tulancingo, en AN: Con una 

participación de 60 por ciento de la militancia activa del Partido Acción Nacional (PAN), ayer se realizó la primera fase 
para elegir a los precandidatos a diputados federales por la vía de representación proporcional. En el distrito de Pachuca, 

el ex candidato a la alcaldía de Mineral de la Reforma, Luis Baños, aventajó con 63 por ciento de los votos sobre los 
panistas Jorge Alfredo Moctezuma y Enrique Pichardo. En Tulancingo, el todavía diputado local Damián Sosa Castelán 

logró casi 65 por ciento de los sufragios. Mientras, en los distritos de Ixmiquilpan y Huejutla ganaron el ex candidato a la 
alcaldía de Zimapán Erick Marte Rivera y el ex presidente municipal de Tlanchinol Alejandro Bautista, respectivamente. 

Finalmente, Actopan y Tepeapulco fueron para los albiazules Yuriel Monroy Martínez y la ex delegada de la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) Claudia Lilia Luna, en ese mismo orden. Respecto al distrito federal con sede en Tula de 
Allende, no hubo registros de precandidatos, pues el abanderado para este distrito saldrá en la siguiente elección. Estos 

seis panistas que resultaron electos en la primera fase, se volverán a medir en una segunda elección con los diez 
precandidatos a diputados federales por el principio de mayoría relativa. La elección concluyente será el próximo 19 de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

febrero, de donde se resolverán las siete candidaturas a diputados federales de Acción Nacional y que participarán en la 

elección constitucional del 1 de julio. De acuerdo con Alejandro Soto Delgado, presidente de la Comisión Estatal de 

Elecciones (CEE), no se registraron incidentes durante las seis horas que duró la jornada electoral de este domingo. Se 
estimó que participaron entre 55 y 60 por ciento de panistas activos; es decir, de los 4 mil 740 panistas activos censados, 

solo votaron alrededor de 3 mil en 54 casillas que se instalaron en todo el estado. Cabe señalar que para la segunda 
elección participarán los miembros activos y adherentes del blanquiazul; es decir, poco más de 41 mil votantes en todo el 

estado Hidalgo. A partir de que los resultados sean validados por la Comisión Nacional de Elección (CNE) panista, se 

darán cuatro días para que los precandidatos inconformes con los resultados realicen impugnaciones; des pués se 
procederá a una segunda vuelta. (Antonio Alcaraz, página 10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Casi 17 mil trámites para renovar la IFE: Hasta 17 mil personas acudieron al Instituto Federal Electoral 
(IFE) de Hidalgo en los últimos días para tramitar la credencial para votar con fotografía. Este domingo venció el plazo 

para realizar el trámite y cambiar datos generales de la IFE, sin embargo el 29 de febrero será el último día para realizar 
reposiciones, incluyendo aquellas credenciales con vigencia 03.  Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de 

Electores en Hidalgo, informó que en semanas normales el número de personas que acudieron a tramitar su credencial 

de elector fluctuó entre siete y nueve mil; sin embargo en la última semana, la cifra alcanzó los 17 mil trámites pues eran 
los últimos días para poder entregar la documentación y votar en las elecciones a presidente de la República.  En este 

domingo, aumentaron las filas para el trámite de credenciales en módulos de las cabeceras distritales; el Instituto Federal 
Electoral en Hidalgo informó que los 33 módulos fijos y unidades móviles en municipios hidalguenses estuvieron 

trabajando durante las 24 horas del día. Los ciudadanos hidalguenses que llegaron antes de la media noche de este 

domingo a los módulos del IFE, serán atendidos extemporalmente en el transcurso de la semana, siempre y cuando 
reciban una ficha de los encargados del módulo.  ―Este domingo se trabaja hasta las 24 horas para realizar el trámite de 

cualquier ciudadano, llámese inscripción para los jóvenes que cumplen o vayan a cumplir 18 años de edad entre el 16 de 
enero y el primero de julio, además de cambios de domicilio, correcciones de datos, reposiciones y reincorporaciones de 

aquellos ciudadanos que estuvieran suspendidos en el ejercicio de sus derechos‖, subrayó.  Asimismo, Hoyo Chalit 
explicó que el IFE dispone de un plazo de reposiciones que se vence el 29 de febrero, donde solamente se puedan hacer 

trámites que no modifiquen ni un solo dato del registro de la credencial; no puede haber variantes en el nombre, en 

fecha de nacimiento y en el domicilio del ciudadano.  ―Por ejemplo si a una persona está haciendo un trámite y en el caso 
de su acta tiene una fecha de nacimiento pero en la credencial aparece con otro dato, no pasa como reposición porque 

hay variantes que aparecen en la información del registro. Lo mismo pasa con el domicilio, si trae otros datos, el trámite 
no será válido para esta fecha del 29 de febrero‖, detalló la funcionaria.  ―Cuando se trate de reposiciones será 

exclusivamente en esos casos donde los datos que aparecen en la credencial sean idénticos a los documentos que 

presentan como acta de nacimiento o comprobante de domicilio y que no tengan modificación‖, agregó.  En este periodo 
de reposiciones, los ciudadanos que tienen credenciales con terminación 03, también podrán acudir a los 33 módulos y se 

renueven su vigencia para poder sufragar en los comicios del primero de julio.  Ayer, también se venció el plazo para los 
trámites de aquellos mexicanos en el extranjero que quisieran hacer uso de su derecho al voto.  En Hidalgo, son 33 

módulos del IFE los que trabajan para los trámites generales, entre ellos 13 módulos fijos, seis semifijos y 14 móviles. 

Los Fijos distritales están en las cabeceras municipales de Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula, Pachuca y 
Tepeapulco; además hay módulos fijos adicionales en Tepeji del Río, Huichapan, Tlaxcoapan, Tizayuca y Cuautepec.  El 

tiempo de atención, según el organismo electoral, es de cinco a seis minutos por cada trámite. Cada estación puede 
atender seis trámites por hora y si dependiendo el determinado número de estaciones se hace la contabilización de 

cuántos trámites se pueden realizar en la jornada laboral de ocho horas.  De acuerdo con el IFE, el corte al 31 de 
diciembre del padrón electoral en Hidalgo es de un millón 973 mil 522 ciudadanos; por lo que se rebasó la cifra estimada 

de crecimiento del padrón, pues se tenía contemplado que fuera un millón 960 mil, sin embargo, se espera que haya un 

mayor índice con jóvenes que cumplen los 18 años y personas de otros estados que cambian sus domicilios para Hidalgo. 
En el último corte de noviembre a diciembre del año pasado, las credenciales de elector con 03 eran de 129 mil y para el 

último corte del 31 de diciembre son 124 mil credenciales. Acuden desde temprano••• Decenas de ciudadanos del 05 
distrito federal electoral con cabecera en Tula de Allende, acudieron ayer desde muy temprano a las oficinas centrales del 

Registro Federal de Electores (RFE) para tramitar su credencial de elector. Lo anterior al concluir el proceso de 

renovación de la Credencial para Votar con Fotografía, que llevó a cabo el IFE. Como ya es común, decenas de 
ciudadanos acudieron en el último día fijado por el IFE para renovar su identificación. Es por ello que muchos desde 

temprana hora se apostaron en la avenida del Trabajo, de la colonia Barrio Alto Primera Sección en Tula donde se sitúan 
las oficinas del RFE. El objetivo fue lograr un lugar en las fichas para realizar los trámites necesarios y no quedar fuera 
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del padrón electoral para poder votar este año. (Misael Zavala, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Mujeres exigen equidad a ediles: El trato igualitario a las mujeres y un efectivo ejercicio de sus derechos 
constituye una prioridad para la actual, destacó la titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres, Mirna Hernández 

Morales, al hacer un llamado a las y los presidentes municipales electos que entrarán en funciones para proceder a la 
creación y ratificación de las instancias municipales para el desarrollo de las mujeres. Explicó que estas instancias son 

instituciones en el ámbito municipal que consideran las necesidades diferenciadas de mujeres y hombres, con el fin de 

promover la igualdad de oportunidades desde la planeación, organización, ejecución y control de programas y proyectos. 
Mediante estas instancias, señaló, se trabaja con la población en acciones de sensibilización, capacitación, y difusión de 

los derechos de las mujeres para que los conozcan y los ejerzan, además de potenciar sus capacidades para fortalecer el 
desarrollo comunitario. También tienen como funciones el establecimiento de alianzas y mecanismos de vinculación con 

instituciones diversas, sociedad civil y actores municipales, y en coordinación con el Instituto Hidalguense de las Mujeres 
(IHM) promover la participación y toma de decisiones de las mujeres en los ámbitos privado y público, por medio del 

acceso a los recursos, servicios, y bienes que mejoren su calidad de vida. Resaltó la importancia de que los gobiernos 

municipales se sumen al trabajo por el adelanto de las mujeres para fortalecer el desarrollo integral de la sociedad, y en 
este contexto trabajar de manera coordinada con el IHM la aplicación de la perspectiva de género en el desarrollo de las 

políticas públicas en el ámbito local. Para crear una instancia de esta naturaleza y pueda cumplir con su objetivo, destacó 
la funcionaria, es indispensable que tenga un sustento jurídico que le de legalidad. Es decir, un acuerdo de Cabildo en el 

que conste la creación o ratificación de la Instancia para el Desarrollo de las Mujeres. El hecho de que en cada municipio 

haya una instancia de este tipo, dijo, permitirá la realización de acciones y mecanismos de gestión para integrar de 
manera transversal la perspectiva de género en las políticas municipales a fin de ir acortando las brechas de desigualdad 

entre mujeres y hombres. (redacción, página 10) 

Criterio-Congreso, pendiente de modificaciones a leyes: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la junta de 

gobierno del Congreso local, anunció que las sesiones extraordinarias del Poder Legislativo iniciarán a partir de febrero. 

Lo anterior, para revisar y analizar las actualizaciones que harán los 84 nuevos ayuntamientos a sus respectivas leyes de 
ingresos, pues este día también entró en vigor la Ley de Hacienda municipal y el Código Fiscal municipal. Esta 

modificación podría impactar en la recaudación de impuestos de cada municipio, por lo que se tendrá que estudiar y 
analizar cada una de las propuestas al interior de la comisión de Hacienda y Presupuesto, de la Cámara de Diputados. 

"Necesariamente, todos los municipios tendrán que hacer sus adecuaciones una vez que tomen protesta como 

autoridades", señaló el legislador del Revolucionario Institucional. Como fecha límite, para actualizar y entregar las 
respectivas leyes de ingresos municipales, se dio a más tardar a finales de este mes. Aunque no precisó el día exacto en 

que se convocará a una sesión extraordinaria, Ramírez Valtierra pronosticó que se puedan dar cinco o más sesiones. 
Ramírez Valtierra dijo que aprovecharán las sesiones para abordar alguna de las iniciativas pendientes de la agenda 

legislativa prevista para los dos periodos. Entre las leyes y temas que pudieran abordar en la 61 Legislatura, destaca la 

Ley de Turismo y la propuesta para limitar el fuero constitucional a los legisladores de Hidalgo. "No legislaremos al vapor, 
estamos revisando estas iniciativas y las que se ya se presentaron están en las comisiones correspondientes", concluyó el 

legislador. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Olvera mostrará pluralidad: En un ejercicio de inclusión democrática, el gobernador del estado, José 

Francisco Olvera Ruiz, acudirá este día a la toma de protesta de alcaldes de los diferentes partidos políticos con registró 

en el estado. En su agenda se considera su presencia en la toma de protesta de los alcaldes de Tecozautla, Mauricio 
Trejo Mejía, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); Pisaflores, José Luis Dávalos López, del Partido Acción 

Nacional (PAN); de El Cardonal, Javier Pérez Cruz, del Partido Nueva Alianza (Panal). Así como de San Salvador, Ismael 
Martínez Cruz, por el Partido de la Revolución Democrática (PRD); Ajacuba, Mario Pacheco Pérez, del Partido del Trabajo 

(PT), y Pachuca, Eleazar García Sánchez, del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En los municipios en los que por 

problemas poselectorales existe algún tipo de inconformidad social, se prevé que sea el diálogo y el consenso bases 
fundamentales para que la transición del poder en el municipio se lleve a cabo sin contratiempo alguno. Serán 82 

municipios donde se lleven a cabo los relevos constitucionales de ayuntamientos. (Emmanuel Rincón, página 07) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Gera cierra con carrera su paso por la alcaldía: Con una carrera en la ciclopista y una entrega de 

reconocimientos en el programa ―Un domingo en Plaza Independencia‖ cerró su administración Geraldina García Gordillo, 

quien este lunes entrega las llaves de Casa Rule a Eleazar García. El día comenzó en el Río de las Avenidas, donde la 
todavía alcaldesa presidió la carrera ―El Pachuca de la gente‖, donde 497 personas compitieron en la competencia de 

cinco kilómetros que repartió 35 mil pesos en premios en ambas ramas y tres categorías: convencionales, débiles visuales 
y silla de ruedas. Ya para el medio día, la edil entregó reconocimientos a 22 instituciones educativas que participaron en 

―Un domingo en Plaza Independencia‖ en el último año, y que a su vez se presentaron con espectáculos artísticos. 
Respecto a lo que le dejan estos dos años de administrar los destinos de la capital hidalguense, García Gordillo se mostró 

satisfecha tanto por los resultados como por la experiencia. ―Muchas satisfacciones, para mí fueron dos años de un 

crecimiento personal y profesional inmenso. Ésta es una maestría, un doctorado y el grado que le sigue, personalmente 
lleno de satisfacciones y compromisos, de identificar muchas áreas de oportunidad de trabajo político, administrativo‖.  

(Alejandro Suárez, página 09) 

Criterio-En clima tenso entran nuevos ayuntamientos: Las azarosas elecciones municipales concluyen hoy en 
Hidalgo con la asunción de 82 nuevos ayuntamientos que por vez única, gobernarán cuatro años, siete meses y 18 días. 

Al igual, entrarán en funciones los Concejos Municipales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, lugares en donde serán 
celebradas elecciones extraordinarias para el próximo 18 de marzo. Video Protesta  El malestar que provocó la 

revocación de triunfos en cuatro municipios, podría mostrar su peor cara este día en al menos siete municipios. La 
Secretaría de Gobierno emitió un boletín en el cual soslaya que "en los municipios en los que por problemas 

postelectorales existe algún tipo de inconformidad social, se prevé que sean el diálogo y el consenso bases 

fundamentales para que la transición del poder en el municipio se lleve a cabo sin contratiempo alguno". Durante un 
largo trecho de seis meses, en las instancias federales fueron presentados 63 recursos de revisión constitucional y 

modificaron los resultados en Santiago Tulantepec, Huasca de Ocampo, Alfajayucan y Mineral de la Reforma. En estos 
casos el PRI había perdido y así se adjudicó Huasca, Alfajayucan y La Reforma. En Huasca siguen esperando a Gerardo 

Reyes Monzalvo, funcionario de la Secretaría de Gobierno, quien prometió soluciones y una mesa de negociaciones. La 

alcaldía cumple ocho días tomada. La movilización social generada en Alfajayucan ya se deslindó del PVEM y buscarán 
evitar la toma de protesta del alcalde electo de filiación priista. En Mineral de la Reforma, las huestes panistas anunciaron 

una serie de movilizaciones que muestren que su triunfo fue "robado" por el priista Filiberto Hernández, quien hoy 
tomará protesta. En Huejutla hay visos de inconformidad entre un amplio sector social que conglomera a militantes de 

distintos partidos que se oponen a tener a un alcalde que ya fungió en ese cargo y tuvo problemas hasta de carácter 
penal. En tanto, en Progreso se dio la ruptura entre el alcalde electo Alfredo Zúñiga y el primer regidor, Armando Mera, a 

través de Progreso Joven. Abiertamente esta organización está realizando varios actos de provocación para desestabilizar 

el naciente gobierno de Zúñiga, según ha mencionado gente cercana al presidente municipal electo. Incluso se generó el 
rumor de que el alcalde emanado de las filas del PRD renunció a este partido para ingresar a las filas del Revolucionario 

Institucional; versión que fue desmentida por su equipo de trabajo. Incluso se informo que este día en el discurso que 
emita el alcalde, explicará cómo está la situación. (Con información de Rocío Velarde) (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Protestará Eleazar García como alcalde: El día de hoy en el auditorio Gota de Plata oficialmente tomará 

protesta de sus funciones el alcalde electo de Pachuca, Eleazar García Sánchez, para el periodo 2012-2016. De acuerdo 
con el programa establecido por las autoridades, la ceremonia se llevará a cabo a las siete de la tarde, con la presencia 

de funcionarios de los tres niveles de gobierno y de invitados especiales. Entre los asistentes también se espera la 

presencia de los empresarios de la entidad, pues Eleazar García anteriormente ocupó el puesto de dirigente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo. Respecto a la seguridad en el recinto ubicado 

en el parque Ben Gurión, las diferentes corporaciones policiacas hace unos días ya se coordinaron para llevar a cabo un 
operativo especial, dentro y fuera del auditorio. "Nuestro objetivo es que la gente que acuda lo haga con toda 

tranquilidad y no se presenten contratiempos en las vialidades aledañas", informó el titular de la Policía Municipal, 
Roberto Cortés Torres. En ese sentido, descartó que se cierren vías cercanas al auditorio Gota de Plata, "no queremos 

molestar a la ciudadanía cerrando calles, pero sí estarán colocados los filtros en los accesos a la ciudad, esto para tener 

un cinturón de seguridad". Finalmente, el jefe policiaco hizo referencia de que la cobertura del acto político será 
resguardada por 300 elementos municipales a su cargo, "estaremos al pendiente de cómo transcurra el programa, para 

que no se presenten aglomeraciones con los automóviles". (Ommar Ayala, página 08) 

El Independiente-Geraldina García hereda a Pachuca deuda por 76 mdp: La alcaldesa sustituta Geraldina García 
Gordillo entregará este lunes a su sucesor la presidencia municipal capitalina con una deuda de 76 millones de pesos, la 

cual contrajo en un año y ocho meses para el cambio de luminarias y la actualización del catastro. Eleazar y 
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pachuqueños, a pagar "el chistecito" A Eleazar García, quien hoy rendirá protesta como alcalde, le tocará saldar la deuda 

que heredará de Geraldina García, que por cierto no fue electa por los pachuqueños, quienes ahora deberán contribuir a 

saldar los compromisos económicos que dejó la ex diputada local priista y aspiran-te a una curul en San Lázaro. De 
acuerdo con datos proporcionaos por el regidor panista Alejandro Olvera Mota, la deuda contratada por García Gordillo y 

que transmitirá al nuevo gobierno asciende a 76 millones de pesos, de los cuales 60 millones corresponden al crédito 
adquirido para el cambio de luminarias y 16 millones de pesos más que costará la actualización del catastro. Impuesta, 

llegó para endeudar La administración de García Gordillo será recordada por el endeudamiento que generó al municipio 

en lapso de un año y ocho meses al frente de la alcaldía, a la que llegó sin haber sido electa, dado que fue el Congreso 
estatal el que determinó que ella sustituyera en el cargo que dejó el actual gobernador. Aunque no es la primera vez que 

el ayuntamiento capitalino hereda una deuda, pues en las anteriores dos administraciones —de Alberto Meléndez 
Apodaca y Omar Fayad Meneses— hubo deudas, no fueron tan elevadas al monto que hoy deja Geraldina García a su 

sucesor Eleazar García, quien deberá hacer frente a ese problema que sin duda presionará a las finanzas municipales. 
Compensaciones De acuerdo con el tesorero municipal Salvador Elguero Molina, los compromisos financieros no 

afectarán el desarrollo del próximo gobierno local. "No hay afectación a las finanzas del municipio", afirmó, y explicó; "El 

crédito de las luminarias implica una reducción en la facturación de 30 por ciento y se compensa con el pago por el 
concepto del empréstito. Además, habrá un ahorro en recursos para atender otras necesidades de la ciudad". Al ser 

cuestionado sobre si en este momento ya existe un reflejo en la economía del municipio sobre el pago de energía 
eléctrica, El guero Molina mencionó que están a la espera de que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) entregue al 

ayuntamiento el censo que elaboró y el compromiso era hacerlo en septiembre, pero hasta el momento no lo han hecho, 

.1* Aunque no dio a conocer el monto del pago mensual de la deuda, el funcionario señaló que se realiza a través de un 
fideicomiso en el que un porcentaje de las participaciones es federal y se hace el pago al banco, en este caso es Banorte. 

Este diario dio a conocer el año pasa-do que el ayuntamiento capitalino había abonado 418 mil 643 pesos en intereses, 
mientras que en capital sólo ha depositado 30 mil pesos, durante junio, julio y agosto últimos. A partir de septiembre se 

comenzará a pagar las mensualidades normales, de alrededor de un millón de pesos. Sobre el segundo endeudamiento 
del actual ayuntamiento, reveló que fue autorizado un crédito por 13 millones de pesos (aunque Olvera Mota señala que 

son 16 millones) y se encuentra a disposición; la siguiente gestión municipal lo pondrá en marcha. "A finales de 

noviembre tuvimos la autorización del crédito, ya hubo poco tiempo para iniciar la tramitología en Hacienda para el 
registro de la deuda, eso nos llevó más tiempo y no permitió que iniciaremos", indicó. A través de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM) se realizará la digitalización del catastro municipal mediante vuelos durante ocho meses; 
los beneficios se verán hasta el próximo año. (José Manuel Martínez, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Seguirá Peña con el combate frontal al crimen: El precandidato presidencial del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, aseguró ayer que continuará comprometido con el combate a la delincuencia 
organizada. Al señalar que los ciudadanos de Nuevo León están indignados por el grave problema de seguridad, el 

aspirante tricolor afirmó: ―Haré un compromiso con abatir la delincuencia de un modo eficaz; haré un compromiso con el 
pueblo de México para hacer del combate frontal a la criminalidad un acuerdo que de manera pronta y eficaz dé 

resultados a los mexicanos‖, dijo el aspirante priista. Peña Nieto abundó que el combate al crimen organizado no es tarea 

de un partido político, sino de todo el Estado mexicano. En un acto masivo, a la usanza del partido tricolor, el ex 
gobernador del Estado de México fue arropado por unos 20 mil simpatizantes de todos los sectores priistas que se dieron 

cinta en el Centro Internacional de Negocios (Cintermex). Ahí, Peña Nieto descalificó a las dos administraciones federales 
encabezadas por el Partido Acción Nacional, y vaticinó que tras la campaña que comenzará en forma a partir del 30 de 

marzo trazará el camino que regresará al PRI a Los Pinos. ―A más de una década los de enfrente nos prometieron 
crecimiento, y hoy sólo tenemos desolación, nos prometieron empleo y sólo tenemos carestía, nos prometieron un 

México mejor y sólo tenemos hartazgo y miedo‖, dijo. Peña Nieto anunció su intención de consolidar un programa 

nacional de apoyo a las personas con discapacidad y la creación de un programa de infraestructura que traiga empleo a 
Nuevo León. ―Haremos una campaña seria y de respeto para toda la sociedad mexicana; compromisos a partir de lo que 

diga la gente. La campaña del PRI firmará compromisos en cada entidad de este país, que se definirán a raíz de escuchar 
sus inquietudes‖, dijo el aspirante. Por la tarde, luego del acto en el que a punto estuvo de pasar por alto la toma de 

protesta a los 20 mil priistas de la estructura territorial que se sumarán a su campaña en la entidad, porque en medio de 

su discurso olvidó el protocolo, Peña Nieto se reunió con el llamado Grupo Monterrey, en el que figuran los 10 principales 
capitanes de empresa de la entidad. Desde las 8 horas, camiones de pasajeros con afiliados a las distintas centrales 

obreras comenzaron arribar a Cintermex, provocando importantes caos viales en las inmediaciones del parque Fundidora. 
Ex gobernadores, diputados federales, locales, alcaldes y ex dirigentes del PRI en Nuevo León fueron sentados en el 
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presídium, donde también tuvieron lugar los dirigentes de los distintos sectores del PRI. La disputa de porras y gritos 

entre la CROC y la CTM comenzó desde horas antes de que llegara el precandidato, quien arribó con 30 minutos de 

retraso al lugar y le tomó otros 40 llegar de la puerta al presídium, desde donde habló a los asistentes. En la comitiva de 
Peña Nieto llegaron el gobernador Rodrigo Medina de la Cruz y su esposa, Gretta Salinas, así como la secretaria general 

del CEN priista, Cristina Díaz Salazar. Se reúne con empresarios••• Enrique Peña Nieto comió con los empresarios del 
llamado Grupo Monterrey, o de los 10, con quienes —a excepción del presidente de Cemex, Lorenzo Zambrano, quien se 

encuentra en el extranjero— compartió la plataforma económica de su partido. La reunión se realizó en la casa del 

empresario Armando Garza Sada, del Grupo Alfa, comenzó a las 14:35 horas y se prolongó hasta las 18 horas. Al concluir 
el encuentro, el aspirante presidencial se dijo agradecido por la invitación de los capitanes de empresa, con quienes, dijo, 

compartió su propuesta económica. ―Compartí con ellos un poco la visión que tenemos en el tema económico; creo que 
estaba más que apuntado en la plataforma política del partido, en lo que es el libro que ustedes saben, recoge mucho de 

lo que venimos postulando para el crecimiento económico para generar empleos‖, detalló el ex mandatario del Estado de 
México. Sobre el lugar que ocupa en la mayoría de encuestas y sondeos, Peña Nieto dijo sentirse entusiasmado. ―Ahí 

vamos, muy alentados con mucho entusiasmo pero sobre todo con un gran compromiso por México‖, dijo, para 

enseguida agradecer, al igual que el gobernador Medina, quien tras despedirse pisó el acelerador del vehículo y se dirigió 
hacia el aeropuerto. (Daniela Mendoza, página 18) 

Criterio-El PAN no tiene dueño: Vázquez: De visita en Nuevo León, para reunirse con su estructura en la entidad y a 

unas semanas de la contienda interna, la precandidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, pidió al panismo 
neoleonés emitir su voto de manera libre y sin presiones. El partido no tiene dueño, afirmó. Tanto en una conferencia de 

prensa previa como ante cerca de 500 panistas reunidos en un salón de Convex, Vázquez Mota fue enfática al señalar 
que el partido no tiene dueños y le pertenece a los ciudadanos. Tras destacar la presencia de liderazgos, en su mayoría 

de la vieja cúpula, que al igual que en otros estados se han sumado a su proyecto, la diputada federal con licencia 
enumeró una serie de encuestas que la posicionan por encima de sus contrincantes panistas e incluso sobre abanderados 

de otros partidos. ―Quiero animar a todos los panistas del estado a participar con el ejercicio de su libertad y expresar 

también su voluntad‖, manifestó tras ser cuestionada sobre el apoyo que ha recibido Ernesto Cordero del panismo local. 
―¿No cree que estén los dados cargados aquí en favor de Cordero?‖, se le cuestionó. ―Realmente creo en el espíritu 

democrático y libre de los panistas y los panistas sabemos que nuestro voto es libre, nuestro voto es secreto, y sabemos 
también lo que está en juego, en los próximos menos de seis meses, pero sobre todo en los años por venir‖, respondió. 

Acompañada de senadores, alcaldes y dirigentes panistas de la localidad, en la rueda de prensa, la también ex secretaria 

de Educación se manifestó confiada en que ganará la contienda interna del próximo 5 de febrero en una primera vuelta. 
Sobre la elección presidencial, aseguró que no se puede construir el futuro regresando a un pasado autoritario y 

populista. Al reiterar su rechazo a una negociación o tregua con el crimen organizado, en el tema de seguridad dijo que 
se debe pasar a una segunda fase, en la que además de fortalecer las policías locales y al Ministerio Público, se persiga y 

castigue no sólo a los capos sino a sus cómplices, como magistrados, jueces y políticos. Vázquez Mota recalcó la 

importancia de la ley en contra del lavado de dinero. En el plano económico, se manifestó a favor de una política para 
construir una economía competitiva y productiva y revisar el federalismo, para que haya una verdadera rendición de 

cuentas de los gobiernos estatales y municipales. (Verónica Ayala, página 18) 

Criterio-Josefina se suma a propuestas mías, dice Santiago Creel: Aunque sin acusar directamente un pirataje o 

robo de ideas, Santiago Creel acusó que Josefina Vázquez Mota se ha sumado recientemente a varias de sus propuestas 

en materia de seguridad y justicia, tales como la creación del fiscal anticorrupción y la secretaría del interior, asumió el 
también presidenciable panista. Tras votar en un módulo de Polanco, como parte del proceso panista de selección de 

precandidatos a diputados federales de representación proporcional, el aspirante a la Presidencia dijo en entrevista que 
más allá de molestarle, le da gusto. ―Lo que tiene que ver con el fiscal anticorrupción o la agencia antidrogas son ideas 

realmente que no he escuchado, aunque últimamente estoy viendo que algunos de los precandidatos, particularmente la 

precandidata Josefina Vázquez Mota se está sumando a estas propuestas. ―Se ha venido sumando (también) a la 
secretaria del interior, a la fiscalía anticorrupción, cosa que a mí me da mucho gusto porque esto no se trata de ver quién 

hizo la propuesta, sino que la idea vaya evolucionando porque yo pienso que son las salidas que México necesita‖, 
apuntó. ¿La precandidata le está copiando sus ideas?, se le preguntó en el Parque Uruguay, donde acudió al centro de 

votación acompañado de su esposa, Paulina Velasco. ―Es claro que, por ejemplo, el fiscal anticorrupción lo planteé yo 
hace casi seis meses, ahí está constancia en la prensa y ahora lo que estoy escuchando que ella se ha sumando a este 

planteamiento‖, respondió el ex secretario de Gobernación. Santiago Creel adelantó que se presentará el martes al 

primero de dos debates entre los tres precandidatos del blanquiazul a Los Pinos, con un ánimo de triunfo y una serie de 
propuestas nuevas para resolver problemas viejos. (redacción, página 18) 
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Criterio-Priorizar seguridad, oferta de Peña Nieto: El precandidato priista Enrique Peña Nieto aseguró que el 

combate al crimen organizado en México no es una tarea exclusiva de un partido político, por lo que el tema de la 

seguridad será una de sus prioritaridades, en caso de ganar la Presidencia del país. En su mensaje pronunciado ante casi 
20 mil priistas reunidos en el Centro Internacional de Negocios (Cintermex), el aspirante del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) adelantó que durante su campaña hará un compromiso serio para lograr resultados prontos y eficaces 
para los mexicanos. ―El combate a la inseguridad y al crimen organizado no lo pueden hacer en exclusiva una tarea de un 

solo partido político‖, expresó Peña Nieto. ―Es tarea y obligación del Estado mexicano y el PRI se habrá de comprometer 

y yo haré un compromiso con todo México para hacer del combate frontal a la inseguridad una tarea prioritaria y un 
compromiso donde de manera pronta y eficaz demos resultados a los mexicanos‖. En el acto, donde Peña Nieto tomó 

protesta a la estructura territorial del PRI que operará en las próximas elecciones federales, el ex gobernador del Estado 
de México pidió a los priistas de Nuevo León que lo hicieran suyo. ―Quiero pedirle a las mujeres y los hombres de esta 

tierra (...) me adopten, me hagan suyo‖, dijo. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Ni a Villalobos... ¡ni a Ciro!: Ciro Gómez Leyva planteó el lunes pasado la interrogante de si Enrique Peña Nieto y 
Andrés Manuel López Obrador habrían leído en Nexos el ensayo de Joaquín Villalobos acerca de los Nuevos mitos de la 
guerra contra el narco. El martes, Héctor Aguilar Camín resumió el contenido: Que la violencia es inevitable y tomará 
mucho tiempo controlarla, que no hay solución rápida posible ni un único ―culpable‖; que sólo disminuirá con el 

fortalecimiento y cambio profundo de las instituciones de seguridad y justicia, y que se requiere un cambio en las mentes 

ciudadanas respecto del valor de la ley y el orden en una sociedad democrática. El de Villalobos es un alegato contra 
―diez soluciones equívocas, impracticables o simplemente falsas para combatir al crimen organizado‖. A saber: 1. Que 

primero debió prepararse la fuerza (equivale a decir ―no debimos actuar‖). 2. Se debe priorizar la prevención (es 
precisamente lo que fallaba porque no existía ni existe aún). 3. Se debe usar más la inteligencia policial (que no se tenía 

y había que crearla). 4. Hay que negociar o acordar una tregua (no hay con quién). 5. Hay que utilizar las tácticas 
disuasivas que utiliza EU (que tiene las fuerzas policiacas y de seguridad que México no). 6. Se debe perseguir sólo a los 
cárteles violentos (los menos violentos y más estratégicos son los más desafiantes y acaban imponiéndose). 7. Es un 
error fragmentar los cárteles (éstos se fragmentan con sus despiadadas guerras internas). 8. Hay que legalizar las drogas 
(quizá se pueda dentro de diez años pero, ¿y entre tanto qué?). 9. Hay que priorizar el combate a otros delitos, no al 
narcotráfico (es otra forma de negociar y convivir con el crimen). 10. En todas partes hay policías corruptas y grupos 
armados (pero no en todas partes hay un Chapo ni las bandas tienen la intensidad homicida de México). Ciro resaltó que 

Villalobos ―desmenuza la pobreza analítica y el populismo pacifista‖; éste ―retrata la cultura nacional de la aversión al 

conflicto para arribar a los 10 argumentos de moda, que presuponen que el regreso del Ejército a los cuarteles mejoraría 
las cosas como por arte de magia‖. Por ello, instaba a los candidatos a ―definir el papel de las fuerzas federales en la 

lucha contra el crimen organizado‖. Andrés Manuel, sin embargo, sigue soñando que con pagar menos a los funcionarios 
y con fantasiosos programas de empleo se puede abatir la narcoviolencia. Y Peña Nieto habló ayer en Monterrey de 

―hacer del combate frontal a la criminalidad un compromiso que de manera pronta y eficaz dé resultados a los 

mexicanos‖. Sí, Chucha: tan fácil como que nueve mujeres embarazadas dieran a luz al mes de haber concebido (Von 
Braun dixit). Contra quienes afirman que Felipe Calderón ―inventó‖ el combate de las fuerzas federales dizque para 

―legitimarse‖, desde hace más de tres años (lo reveló MILENIO el 28 de noviembre de 2008), el alto mando de la 
Secretaría de la Defensa Nacional advirtió que el narcotráfico y su desmedida capacidad de violencia ―pone en riesgo la 

viabilidad del país…‖. No más, no menos. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Saldrán a golpear a Josefina como si fuera una enemiga: La forma tan sencilla en que el PAN eligió a Isabel 

Miranda de Wallace como candidata al Gobierno del DF, así como la mínima notabilidad que parece estar teniendo la 
precampaña de los candidatos del partido a la Presidencia de la República, confirman lo que en este y otros espacios se 

dijo con rotundidad desde septiembre: no reconocer que Josefina Vázquez Mota es la pieza lógica para dar la batalla a 
Peña Nieto y el PRD podría convertirse en un error de graves consecuencias electorales. Se fueron octubre, noviembre, 

diciembre y la primera mitad de enero, y Ernesto Cordero, Santiago Creel y la burocracia del PAN siguen haciendo como 
que no ven, no oyen, no creen. Increíble. Literalmente. Una a una, las encuestas entre los mexicanos de corazón azul 

registran que la ventaja de Josefina se ha mantenido estable entre 25 y 50 puntos. Pero Cordero, Creel y la burocracia 

insisten que otra cosa es lo que militantes y adherentes expresarán en la votación interna. No recuerdo un caso así de 
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necedad, ceguera electoral. En vez de arropar a su puntera, el partido se aferró a un calendario que, por ejemplo, 

permitiría que en el debate de mañana Cordero y Creel la tundan como si fuera una plaga, o Peña Nieto, o López 

Obrador. De cualquier manera, creo que Josefina obtendrá 50 por ciento de los votos el domingo 5 de febrero (o, en su 
defecto, superará por más de cinco puntos a los dos contendientes) y será proclamada candidata. Sólo que el PAN habrá 

malgastado 120 días en que pudo fortalecer a la que, a todas luces, iba a ser su carta para no irse de Los Pinos. O al 
menos para no irse con la cola entre las patas. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que viene en camino un nuevo atentado contra la libertad de expresión y el derecho a la información, ya que el IFE 

prohibiría la difusión de resultados de encuestas telefónicas durante la campaña electoral de abril, mayo y junio. 

De confirmarse esa especie, México quedaría como una ―democracia‖ en la que, entre otras cosas, la sociedad no podría 

conocer, día con día, cómo van las tendencias de voto entre los candidatos presidenciales. Adiós a los tracking. 

Nada raro en un país donde se gastan miles de millones de pesos en la ―promoción del voto‖, pero se impide debatir a 

los candidatos al margen de las ―instancias oficiales‖. Es la sovietización de la política mexicana. 

Que hablando de ―debates tolerados por la autoridad electoral‖, lo único claro en el que sostendrán mañana Ernesto 
Cordero, Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota es que, por más duro que se den, ninguno de los tres se retirará 

de la competencia. 

Así es que habrá elección entre tres el 5 de febrero y, en una de esas, segunda vuelta el 19. Total, ¿cuál es la prisa? 

Que, a propósito de los panistas, el que no da su brazo a torcer es el diputado Manuel J. Clouthier, quien hoy 
interpondrá un juicio para la ―protección de los derechos políticos electorales del ciudadano‖ contra el PAN nacional, que 

le impidió registrarse para buscar una senaduría. 

Clouthier irá a las diez de la mañana a la sede nacional del partido para entregar este recurso. ¿Habrá algún jerarca 

interesado en recibirlo? 

Que en donde tampoco están del todo tersas las cosas es en el PRI. 

Un botón de muestra: las diferencias entre el líder del Frente Juvenil, Canek Vázquez, y la gobernadora de Yucatán, 

Ivonne Ortega, pusieron en aprietos a los organizadores de la Asamblea Nacional del Frente Juvenil Revolucionario, en 
Mérida, donde los organizadores no la querían de anfitriona. Vaya, no la querían ni tener cerca. 

Y como que eso no le gustó a la jerarquía del tricolor, que dejó fuera a Canek de la comida con el precandidato Enrique 

Peña Nieto en la capital yucateca. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Sin debate "La corrupción y la hipocresía no deberían ser productos inevitables de la 

democracia, como sin duda lo son hoy". Mahatma Gandhi 

Joaquín López Dóriga anunció el viernes 13 de enero que se había visto obligado a cancelar el debate organizado en su 

programa de Radio Fórmula con los precandidatos de la izquierda al gobierno del Distrito Federal. En su lugar realizó 

cinco entrevistas consecutivas a los aspirantes a la candidatura. 

La decisión se tomó después de que la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión advirtió por escrito a López 
Dóriga y a Radio Fórmula que el debate implicaría una violación a la ley electoral y que podría llevar a sanciones a Grupo 

Fórmula y a las distintas emisoras que retransmiten el programa radiofónico en el país. 
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Según información difundida por Grupo Fórmula en internet, el documento de la CIRT señalaba que, con base en 

decisiones previas del IFE y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), las garantías de libertad de 

expresión no se aplican a los debates políticos. Sólo pueden ser difundidos los debates organizados por el IFE y emitidos 
en tiempos oficiales. Otras razones para la prohibición, según la nota, son el hecho de que la transmisión alcanzaría a 

personas que no fueran militantes de los partidos de izquierda y a que la retransmisión alcanzaría zonas fuera de la 

circunscripción geográfica de la elección capitalina. 

¿Realmente habrían censurado el IFE y el TEPJF el debate de López Dóriga? Es difícil saberlo. Según el consejero del IFE 

Marco Antonio Baños, el debate sí cumplía con la ley ya que incluía a los cinco precandidatos de la izquierda. Sin 

embargo, la resolución 459/2011 del Tribunal Electoral, que sancionó al PRD, al PAN y a una emisora de televisión de 
Nayarit por emitir un debate entre candidatos de estos dos partidos, parece bastante más amplia. 

Los magistrados castigaron el debate de Nayarit por una supuesta adquisición indebida de tiempo de televisión, la cual 

debía suponerse aunque no hubiese pruebas de ella. Añadieron que el acceso de los partidos a la radio y la televisión 
sólo puede obtenerse a través de "los tiempos oficiales asignados por el IFE". El problema es que los tiempos del IFE 

están hechos para comerciales breves y no para debates. 

El Tribunal no ha sancionado hasta ahora las entrevistas en radio o televisión. Por eso López Dóriga optó por el formato 

de entrevistas consecutivas. Los debates sí pueden llevarse a cabo por internet, como el que se ha planeado para el 

próximo martes entre los precandidatos presidenciales del PAN, y en medios impresos. Pero los fallos del TEPJF y las 
decisiones del IFE sugieren que no puede haber debates organizados por emisoras o periodistas de radio y televisión. 

La confusión es generalizada. En una entrevista radiofónica reciente Andrés Manuel López Obrador me decía que, 

después de las respuestas del IFE a las preguntas que le hizo al Tribunal sobre lo que sí podía o no podía hacer como 
precandidato único, a él le quedaba claro que sí podía tener mítines abiertos al público (pese a un fallo en contra del 

Tribunal) siempre y cuando no pidiera directamente el voto y no cuestionara a los demás partidos y candidatos. Esto ha 

llevado a Andrés Manuel ha mantener su campaña de la república amorosa. Algunos especialistas dicen, sin embargo, 
que López Obrador sí puede criticar a sus rivales, aunque sólo en entrevistas y no en tiempos oficiales de radio y 

televisión. 

¿Es esta la campaña electoral que merecemos los mexicanos? Me parece que no. Pero es la que nos ha dado la ley 

electoral del 2007. Los legisladores crearon un sistema que restringe la libertad en aras de la equidad, pero que al final 

ha acentuado también la inequidad. 

Sin identificación 

El problema no es que los ciudadanos no podrán ya registrarse para votar el 1o. de julio sino que el IFE ya no emitirá 

credenciales hasta el 2 de julio y nadie en el país podrá tener una nueva identificación oficial hasta entonces. (Sergio 

Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Sacal y la estupidez animal: No podemos ni debemos ser hipócritas. No es justo ni correcto ni consistente que, 
cuando algún connacional destaca en algo positivo, se le considere como un mexicano que produce orgullo nacional; 

pero, cuando alguien que tiene la ciudadanía mexicana comete un crimen o barbaridad, se le remueva la mexicanidad y 
se le ponga otra etiqueta. Hay muchos ejemplos. El fotógrafo Emanuel Lubezki Morgerstern, mejor conocido como El 
Chivo, ha sido nominado cuatro veces al Oscar. Este año seguramente será candidateado de nuevo con buenas 

probabilidades de ganarlo. Cada vez que la Academia de las Artes y las Ciencias Cinematográficas lo han nominado, en 
México se presume que un ―cinematógrafo mexicano‖ destaca en el cine mundial. Muy bien. Sin embargo, cuando 

aparece el video de Miguel Sacal Smeke golpeando, insultando y humillando al portero del  edificio en el que habita, el 
individuo se convierte, como por arte de magia, en ―empresario judío‖. ¿Por qué a Lubezki, quien también es judío, lo 

consideramos como mexicano pero a Sacal, quien también es mexicano, le desaparecen su nacionalidad? ¿Acaso eso 
nos deja más tranquilos? Y no es un asunto que nada más ocurra con los judíos. A Carlos Slim, quien es el hombre más 

rico del mundo, honrosamente se le presume como ―empresario mexicano‖. Sin embargo, cuando aparecieron las 

grabaciones de Kamel Nacif agradeciéndole al entonces gobernador de Puebla, Mario Marín, su intervención para 
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violar los derechos de la periodista Lydia Cacho, con lenguaje prepotente y grosero, el individuo en cuestión se convirtió 

en ―empresario libanés‖. ¿Por qué Slim, quien es descendiente de inmigrantes libaneses, sí es mexicano pero Nacif, 

quien tiene pasaporte mexicano, se le considera libanés? Carlos Ahumada nació en Argentina. De muy chico llegó a 
México. Aquí creció y vivió muchísimos años como ciudadano mexicano. Cuando se destaparon los casos de corrupción 

de éste con diversos políticos, en los medios de comunicación inmediatamente se convirtió en el ―empresario argentino‖. 
En cambio, el futbolista Giovanni Dos Santos nació en México porque su padre, de origen brasileño, jugaba entonces 

en nuestro país. Giovanni cuenta con la nacionalidad mexicana pero ha vivido muy pocos años en el país. Actualmente 

juega en Inglaterra. No obstante es seleccionado nacional y ha metido unos golazos. Y los medios siempre alaban a este 
―jugadorazo mexicano‖. ¿Por qué a Ahumada sí le sacan su descendencia sudamericana pero no a Dos Santos? Zhenli 

Ye Gon nació en China pero vino a vivir a México. Adquirió la nacionalidad mexicana. Cuando descubrieron que tenía 
presuntos vínculos con el narcotráfico y le encontraron más de 200 millones de dólares en efectivo en su casa, el 

individuo se convirtió en ―el chino‖. El Presidente incluso así se refirió a él, a pesar de que contaba con pasaporte 
mexicano. Muy diferente a como Calderón ha tratado a José Hernández Moreno. Nacido en Estados Unidos, hijo de 

inmigrantes michoacanos indocumentados, Hernández estudió ingeniería y llegó a la NASA, donde participó en una 

misión espacial. No obstante de haber nacido en California, orgullosamente se le considera como ―el astronauta 
mexicano‖. ¿Por qué existen estas diferencias? O todos coludos o todos rabones. O consideramos a todos como 

mexicanos, en las buenas y en las malas, o a todos los diferenciamos por su religión o descendencia familiar. Yo creo que 
lo justo es calificar a todos como mexicanos, nos guste o no. Porque todas las naciones tienen gente buena y mala. Lo 

que no se vale es sacar a los malos de la lista nacional para sólo incluir a los buenos. Un último comentario sobre la 

actitud de Miguel Sacal en el video publicado. ¿A qué se debe su incontenible e irracional ira? No creo que tenga que 
ver con su condición de empresario, mexicano o judío. Se debe a esa parte animal de nuestro pasado primate. Lo de 

Sacal nos recuerda que venimos de los chimpancés, cuyos machos alfa demuestran su supuesta superioridad peleando y 
orinando para demarcar su territorio. La diferencia es que el homo sapiens evolucionó de sus ancestros primates y 

desarrolló un cerebro que permite el razonamiento abstracto, el lenguaje, la introspección, la imaginación y la resolución 
de problemas complejos. Gracias a ello, el humano se ha civilizado y superado su animalidad. Pero todavía por ahí 

aparecen individuos, como Miguel Sacal, que al parecer no desarrollaron del todo su cerebro y siguen comportándose 

más como chimpancés. En este sentido su actitud es la simple estupidez de un animal. (Leo Zuckermann, página de 
internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EL PRESIDENTE Felipe Calderón ha confirmado a su círculo cercano que analiza la 

posibilidad de radicar en el extranjero una vez concluida su gestión, en diciembre próximo. Es sabido que la búsqueda de 
una nueva casa 5 es conducida por Margarita  Zavala. Una primera alternativa la constituyen diversas ciudades de 

Estados Unidos, y ya han existido señales des-de Washington en el sentido de que ven bien tal posibilidad. Pero no se 
desecha a España como opción. Algunas instituciones académicas y multilaterales han tenido igualmente expresiones de 

interés para un acercamiento con el mandatario mexicano, lo que puede modificar la sede final de lo que sería su lugar 

de residencia al menos en los próximos años.  

ALEJANDRO POIRE, el secretario de Gobernación cuya tarea ha sido marcada hasta ahora por encomiendas partidistas, 
ha dado señales, nos dicen, de que el gobierno no tiene entre sus prioridades el impulso a la aprobación por parte del 

Senado de la reforma constitucional que federaliza los delitos graves contra periodistas. Esta enmienda, que recoge un 
amplio reclamo del gremio, fue aprobada en la Cámara de Diputados y la minuta respectiva corre peligro de ser 

congelada en la Cámara alta.  

JOHN FEELEY, quien fuera una pieza clave en la embajada de Estados Unidos en México durante la gestión de varios 

embajadores, dejará el país en las siguientes semanas, lo que seguramente abrirá un flanco débil en el trabajo del nuevo 
representante diplomático estadounidense, Anthony Wayne, y de la relación misma entre ambos países.  

EN LA PGR se producirá un nuevo cambio en los primeros niveles de la dependencia, determinado por su titular, Marisela 

Morales, ante reportes contundentes que ponen en evidencia un cuestionable desempeño del oficial mayor, Enrique Girón 
Zenil. El funcionario ha incurrido, nos dicen, en actos irregulares, como asignaciones sin licitación. Se prevé que su 

remoción pueda ocurrir en las próximas horas. 

FRANCISCO RUJAS, coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro, afina los detalles para la agenda legislativa del 

periodo de sesiones que arrancará en febrero. Nos aseguran que en la agenda resurgirá el tema de la reforma del 
Estado, concretamente lo que se refiere a referéndum y consulta ciudadana. Rojas ha convocado a su fracción a una 

plenaria previa en Guadalajara, del 26 al 28 de este mes, con el propósito de apoyar la candidatura de Jorge Aristóteles 
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Sandoval para la gubernatura de Jalisco.  

ALONSO LUJAMBIO se halla en Estados Unidos en pos de un trasplante de médula ósea y de un tratamiento alternativo, 
ante el fracaso de los que se han practicado en México. El padecimiento —de quien quizá haya sido el aspirante 

presidencial del PAN con mejores dotes políticas— ha despertado auténtico pesar en diversos círculos. Pero ello no 
impide la pugna por su relevo en la Secretaría de Educación Pública, donde se prevé que Rodolfo Tuirán, actual 

encargado de despacho, no quede al frente de la dependencia. Nos dicen que la posición podría ser ocupada por Luis 
Felipe Bravo Mena o por Consuelo Sáizar, actual presidenta del Conaculta. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI ALGUIEN se encuentra por ahí a Ernesto Cordero, por favor no le hable muy fuerte pues seguramente anda delicado 

de los nervios. 

Y NO ES para menos pues ayer se llevó a cabo la elección interna del PAN para definir a sus candidatos plurinominales a 

una diputación federal. 

DICHOS COMICIOS servirán también para medirle el agua a la contienda presidencial blanquiazul, pues se sabrá qué 

tanto control trae de las estructuras territoriales cada precandidato. 

POR EJEMPLO, en el emblemático municipio de Naucalpan, en territorio mexiquense, las buenas noticias fueron para 

Josefina Vázquez Mota. 

AHÍ, las tres candidaturas quedaron en manos de Guillermo Jiménez, Germán González y Karina Labastida, todos del 
equipo del delegado de la Sedesol en la entidad, Édgar Olvera, identificado como operador de Josefina. 

UNA VEZ que la dirigencia nacional panista dé a conocer la totalidad de los resultados, se podrá saber quién ganó 
realmente: si Vázquez Mota, Cordero o Santiago Creel. 

SI ALGO quedó claro en el macroacarreo que montó ayer el PRI (¿o fue el gobierno estatal?) para Enrique Peña Nieto es 

que la maquinaria tricolor en Nuevo León está muy bien aceitadita. 

AL MUCHACHO DORADO de los priistas lo arroparon con poco más de 20 mil "seguidores", cifra que nomás en las tierras 

de Ivonne Ortega, en Mérida, se ha superado, ya que allá le acarrearon 30 mil personas. 

EL QUE ESTUVO muy cerquita de Peña en la gira de ayer fue el gobernador Rodrigo "El Sonrisas" Medina en su papel de 

PPE (Primer Priista del Estado). 

Y, CLARO, del aparato gubernamental no faltó nadie: hubo funcionarios de todos los niveles, desde secretarios del 

gabinete estatal, hasta alcaldes y ex gobernadores, pasando por directores de oficina, burócratas, legisladores y uno que 
otro colado. 

SIN EMBARGO, lo más interesante fue la reunión que, en petit comité, sostuvo posteriormente Peña Nieto con 

empresarios regiomontanos. 

ACOMPAÑADO por el gobernador Medina y Luis Videgaray, coordinador de la campaña presidencial, se fueron a comer 

con empresarios en San Pedro Garza García a la casa de Armando Garza Sada. 

SERÍA muy interesante saber qué impresión les causó el Gel-boy así, en corto, sin apuntador ni teleprompter. 

SI LA LLUVIA que ayer azotó al DF fue "atípica", más lo será la tormenta que está por desatarse en el InfoDF. 

EN EL INSTITUTO encargado de la transparencia y el acceso a la información pública está por darse el relevo de cuatro 
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de sus cinco comisionados. 

BUENO, al menos ese es el acuerdo: que sólo uno de ellos se quede, a fin de que sirva de enlace para los que llegan. 

SIN EMBARGO, en el organismo que preside Óscar M. Guerra ya comienzan a sentirse los tironeos sobre quiénes pueden 

permanecer, quiénes deben irse y quiénes quieren repetir. 

¡UY! Más vale que no lleven a Felipe Calderón al cine, porque podría llevarse tremendo enojo. 

RESULTA QUE está por estrenarse una de esas películas que no le gustan al Presidente: las que hablan de balaceras con 

pistolas que no son de salva, sangre que no es pintura, muertos que no son extras y asesinos que no son guapos. 

SE TRATA de "El Sicario", un documental en el que un supuesto ejecutor del crimen organizado narra ante las cámaras, 
con lujo de detalles, su historia criminal. ¿Alguien quiere palomitas? 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Relevos: En la lucha libre el término de los ―relevos‖ se emplea para pedir el apoyo de un compañero en la contienda 
deportiva, para solicitar refuerzos en la lucha por algún objetivo. En la vida real, sobre todo en la política, hace falta un 

poco de dicho espíritu para trabajar en beneficio de la población. Este día se toma protesta en 82 ayuntamientos del 
estado, unos con ceremonia organizada con meses de anticipación, con capital importante invertido, otras con la 

austeridad característica de las zonas que representan, con pocos invitados y únicamente lo indispensable para dar el 
mensaje de bienvenida. En todos los casos, los presidentes municipales salientes tendrán que tenderle la mano a su 

relevo, quien llega con la información que le dejó y facilitó el anterior. O con la que le quisieron dar. Algunos que 

sufrieron durante este trienio y que en términos electorales perdieron o cedieron la administración a otra expresión se 
van con la carga mediática que ello implica. Con los comentarios, con las objeciones de quienes aconsejaron y 

recomendaron y que nadie les hizo caso, pero sobre todo con la calificación popular, que es la que más importa o 
debería. Para los que cederán la batuta a sus compañeros de partido no será menor la lección, al contrario, el hecho de 

que no hayan perdido el territorio no significa que la gente esté del todo contenta, de lo contrario no habría 

insatisfacción, peticiones de apoyos, solicitudes de gestiones, entre otras cosas que exigen las colonias y comunidades 
que apoyan a candidatos a cambio de beneficios.  Los que por primera ocasión se sentarán en un cargo público tendrán 

la oportunidad de cambiar la impresión popular y general que tenemos de la política y los políticos pues en estos tiempos 
de poco o nada nos sirven. La calidad de vida empezará pues en los ayuntamientos. Si en verdad se quiere tener una 

percepción positiva, de verdadero cambio y con una identidad clara se debe apoyar a municipio y que ellos a su vez lo 
hagan con la gente.  De poco servirán estos nuevos periodos de 4 años –este en particular de 4 años y 7 meses- si no se 

cuenta con una verdadera política pública de apoyo a la población en donde el desarrollo social y humano, así como la 

seguridad pública, estén por encima de cualquier agenda, mucho más encima que nunca de la política y electoral. 
(Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Qué va a pasar con el PRD?: Las elecciones para consejeros estatales y delegados nacionales del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), mantuvieron la correlación de fuerzas, al mantener su hegemonía Nueva Izquierda (NI) 
dividida en tres tribus: Frente Democrático Hidalguense (FDH) de José Guadarrama Márquez; Unidad de la Fuerza 

Indígena y Campesina (UFIC) de Isidro Pedraza Chávez y el Grupo Tezontepec (GT) de Luciano Cornejo Barrera. Estas 

expresiones  definirán en breve el futuro del PRD en Hidalgo, si logran acuerdos, no sin fricciones, antes de definir cómo 
se repartirán las cerezas del pastel, que son las candidaturas a diputados federales y senadores y el Comité Ejecutivo 

Estatal (CEE), donde Isidro Pedraza tiene posición de privilegio porque puede dialogar lo mismo con Luciano Cornejo que 
con José Guadarrama, en función de bisagra. Pedraza, que disputa la primera fórmula al Senado con Luciano Cornejo, de 

no alcanzar un acuerdo puede aliarse a José Guadarrama para lograr su objetivo y apoderarse de la presidencia del 

partido; pero no pueden hacer a un lado a Luciano Cornejo, porque la dirigencia central de Nueva Izquierda, es decir Los 
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Chuchos, los obligarán a un acuerdo que convenga a sus intereses para mantener a Hidalgo como bastión. Más que la 

disputa por la dirigencia, la pelea es por las candidaturas, ya que de acuerdo con los números del PRD, 15 por ciento en 

las preferencias como partido por 20 por ciento de Acción Nacional (PAN) y más del 40 por ciento del PRI, son 
remontables y pueden ganar la senaduría como primera minoría; además están en condiciones de ganar una posición 

entre las primeras 10 de la lista de representación proporcional del PRD en la V Circunscripción. Sólo que esa posición la 
quiere José Guadarrama y Pedro Porras, subjefe de la tribu de Luciano Cornejo, así que las negociaciones no serán 

fáciles, pero si alcanzan un acuerdo y lo respetan, sólo tendrán que sumar a las tribus minoritarias para enfrentar el 

proceso con una buena estrategia electoral, que les permita recuperar el terreno perdido con las coaliciones y ganarle la 
segunda fuerza electoral a su ex aliado Acción Nacional.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-La Silla… Ayuntamiento y futbol americano Ayer pasé buena parte de mi tarde viendo el partido de futbol 
americano entre los Empacadores de Green Bay y los Gigantes de Nueva York. 

Debo confesar que aunque me gusta mucho ese deporte (que nunca practiqué, aclaro) me impresiona el trabajo de 

organización y la disciplina que se necesita para jugarlo bien. Cada jugada, cada movimiento ofensivo o defensivo 
requiere de una planeación muy bien trabajada y mejor ejecutada. 

¿A qué viene esta perorata deportiva? Pues viendo el partido pensé que sería ideal poder replicar ese espíritu de equipo y 

de planeación en todas nuestras actividades, incluyendo las de gobierno. 

Hoy, por ejemplo, comienzan en Hidalgo 84 administraciones municipales. El mismo número de alcaldes y un amplio 

equipo de ediles y funcionarios asume la responsabilidad de garantizar que los ciudadanos —ya sea en las zonas urbanas 

o rurales— tengan una vida digna con servicios básicos garantizados. 

Se podrá tener en los Ayuntamientos un trabajo de planeación y coordinación similar a los de los equipos de futbol 

americano. ¿Las autoridades habrán planeado sus ―jugadas‖ con tiempo? ¿Tendrán las metas definidas y los planes para 

lograrlas? 

Cada edil, cada funcionario, debería de tener muy claro lo que se espera de ellos en todo momento. Que no haya 

improvisación, aunque sí imaginación. Que las jugadas tengan metas claras. Es cierto que no todo resulta siempre a la 

perfección, pero en la tribuna los aficionados saben cuándo alguien tiene la idea clara, y cuándo no. 

El que inicia hoy sería un partido de casi cinco años. Ojalá que la mayoría de los ayuntamientos de la entidad tengan 

claro su plan de juego. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Justo hace 6 años, nació este diario; El Reloj de Hidalgo, surgió con la firme intención 

participar en el proceso del desarrollo democrático, en medio de una sociedad que exige más y mejo-res posibilidades de 
estar informada. En la edición número uno, la portada de El Reloj, presentó el relevo de los 84 presidentes municipales, 

surgidos de distintos partidos políticos, expresiones que a 6 años de distancia, siguen ocupando espacios en este medio 
informativo. El proyecto, cuidadosamente diseñado por el Señor Anuar Maccise Dib, presidente de Editorial Mac y 

conducido por el licenciado Luis Maccise Uribe, nuestro director general, convocó a decenas de colaboradores, 

trabajadores y amigos, que han depositado voluntad, compromiso y responsabilidad en las tareas de informar y difundir 
el trabajo periodístico en cada una de las regiones del estado. Gracias al periodismo, nos sentimos huastecos, serranos, 

capitalinos, tepehuas, tulenses, del Mezquital y de cada uno de los 84 rincones del estado; regiones en las que hemos 
transitado de forma permanente. Al cumplir nuestros prime-ros 6 arios, en El Reloj de Hidalgo, valoramos la maravillosa 

oportunidad profesional de percatamos del diario acontecer de cada municipio. El perfil de este medio, nos ha obligado y 

permitido a la vez, conocer algunos, de los entretelones de la política municipal, regional, estatal y nacional, aunque de 
vez en vez, "desde nuestra ventana nos asomamos al mundo. Hace seis años, tal y como hoy ocurre, depositamos 

especial empeño en la forma y fondo de cada una de las secciones de este medio impreso; al inicio del proceso electoral 
federal, estuvimos al pendiente de las propuestas, de aquellos que aspiraban a gobernar a México; los primeros días de 

julio de 2006 nos obligaron a estar pendientes de cada detalle de la sucesión presidencial. Esta vez, México enfrenta un 
nuevo proceso democrático, del que los medios de comunicación somos par-te sustantiva; en El Reloj, entendemos el 

compromiso de informar las noticias que se escribirán en cada hoja del calendario electoral de este 2012. En especial, 

nos preocupan los jóvenes, su visión del estado, del país, del entorno que les rodea; nos interesan no sólo porque son los 
posee-dores del futuro de nuestra nación, sino porque en muchos casos, los poderes fácticos los ven como presa para 

intentar moldearlos en función de sus intereses. Porque nos interesan las generaciones de jóvenes, es que El Reloj de 
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Hidalgo está en las redes sociales, en la competencia de un mundo en el que la noticia toca a nuestras puertas mucho 

antes de lo que imaginamos. Hidalgo, nuestro estado, cumple hoy un aniversario más de su fundación, en El Reloj, 

sabemos orgullosa-mente que formamos parte de su historia reciente, de su presente y del futuro al que está llamado. A 
todos nuestros lectores, mu-chas gracias por acercarse a cada una de nuestras páginas. Al cumplir los primeros 6 años, 

refrendamos al compromiso de ir por muchos años más, sabemos que se puede.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer durante el primer informe de Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, el mandatario hidalguense 
Francisco Olvera fue recibido de muy buena manera por su homólogo y vecino de entidad y puesto en un lugar 

preferencial junto a Elba Esther Gordillo. Al finalizar, Olvera Ruiz platicó largo y tendido con Georgina Kessel, 

titular de Banobras por aquello de los fideicomisos y apoyos a los municipios.  

Que quienes organizaron la llegada este día de la precandidata a la presidencia de la República, Josefina Vázquez 
Mota, son los del Comité Directivo Estatal del PAN, quienes a través de su área de Comunicación Social 

convocaron a su visita a Tulancingo, con el gancho que sería la toma de protesta del alcalde Julio Soto, aunque en 

realidad su evento fuerte es el discurso de Josefina, pues dicen que también estará Gustavo Madero, por lo que el 
líder panista de Hidalgo, Alejandro Moreno, no puede quedar mal. 

Que hablando de los panistas, dicen que algunos ya andan muy contentos y se sienten casi casi en San Lázaro, tras la 

elección de los posibles aspirantes a una diputación federal por la vía plurinominal, entre los que destacan Erik Marte, 

Damián Sosa, Luis Enrique Baños y Claudia Lilia Luna. Lo malo es que todavía son aspirantes y dependen del 
proceso electoral, por lo que dicen que los dos últimos son los más seguros para llegar al congreso de la Unión. 

 

Que este día en algunos municipios se prevé que haya algunas manifestaciones, como en Huasca, donde, militantes de 

Nueva Alianza tienen tomada la alcaldía y amenazaron con no dejar tomar protesta a la priista Blanca Juárez, además 
de Huautla, donde un grupo que se hace llamar Movimiento de Resistencia Civil Pacífica anunció una marcha en 

contra de Felipe Juárez, del extinto partido Convergencia. Pero la que más llama la atención es la de Tecozautla, 
donde buscan impedir la toma de protesta de Mauricio Trejo, del Partido Verde, y a la que acudirá el gobernador del 

estado. 

Que quien no se salvó de un raspón en los últimos días de su administración fue el alcalde de Chilcuautla, Lorenzo 

Álvarez, quien se va con una denuncia penal en su contra por entregar una obra inconclusa y mal hecha, y lo peor fue 
que no lo demandaron los pobladores, sino sus propios regidores. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Las perlas 

―Estaremos haciendo algo de ruido pero de manera tranquila. Los militantes se pueden manifestar pero que no se 
exponga a la gente.‖ 

Alejandro Moreno, dirigente del PAN en el estado, sobre la toma de protesta este día de 82 alcaldes en todo el estado.  

―Ésta es una maestría, un doctorado y el grado que le sigue, personalmente llena de satisfacciones y compromisos, de 

identificar muchas áreas de oportunidad.‖ 

Geraldina García, ex alcaldesa de Pachuca, ayer durante su último acto público como ejecutiva del Ayuntamiento de 
Pachuca. 
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―Así como en la capital del estado, seguimos trabajando en materia de obra pública a lo largo y ancho de la entidad.‖ 

Gerardo Salomón Bulos, secretario de Obras Públicas del estado, sobre los recursos que se invertirán en la materia 
este año. 

635 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que con la designación de los Concejos de Administración Municipal en Xochicoatlán y Santiago 
Tulantepec, elegidos por el Congreso local, que preside Ramón Ramírez, todo está listo para el relevo de poderes en los 

84 ayuntamientos de la entidad para el periodo 2012-2016. 

que de acuerdo con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, está garantizada la paz social en los 84 

municipios, por lo cual no se prevén conflictos, a excepción de Huasca y Alfajayucan, dóonde las cosas pintan de otro 

color. 

En Huasca, un grupo de habitantes mantiene tomada la alcaldía, mismos que amenazan con no permitir aBlanca 

Juárez, candidata del PRI, tomar posesión. 

que la semana pasada se realizó una reunión por el rumbo de la Universidad del Futbol, a ella fueron convocadas unas 

200 personas, todos forman parte de la estructura oficial del gobierno del estado, quienes operan en la entidad con el fin 
de detallar las tomas de protestas de los nuevos ayuntamientos. 

En el lugar se observó la presencia de los aspirantes a diputados federales por el tricolor. 

que por cierto, muchos comentaron la arrogancia con la cual se conduce el secretario de Desarrollo Social, Víctor 
Velasco, quien todavía no es candidato y se siente ya en San Lázaro, pues su postulación está en veremos luego de los 

millonarios recursos que ha aplicado en la Huasteca y no haber logrado repuntar. 

que el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Ángel Escamilla, entrega hoy la administración sin que los números 
cuadren, motivo por el cual, durante un reciente evento le dieron un jalón de orejas, lo cual ocasionó que se volviera 

iracundo contra la comisión que nombrara el nuevo alcalde, Filiberto Hernández, para coordinar la entrega recepción 

del ayuntamiento. 

que esta semana se podrá conocer, por fin, a los precandidatos del PRI al Senado de la República. Si todo cuadra, los 

diputados federales deberán pedir licencia ante la Cámara de Diputados antes del día 19. Quien ya se prepara para pedir 

licencia temporal, de ser uno de los elegidos, es el presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses. 

que luego de las elecciones internas del PAN para escoger a sus candidatos a diputados, tanto Luis 

Baños comoDamián Sosa (aún diputado local) se perfilan para contender por las dos diputaciones federales de mayor 

peso en la entidad: Pachuca y Tulancingo. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Hoy entran en función 82 nuevos alcaldes en la entidad con la ilusión de hacer bien las 

cosas… Aunque algunos solo encontrarán problemas heredados (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado…  

Podrán decir lo que quieran del profesor Guadarrama, pero de que es vivo, vaya que lo es. Y ni Lucy, ni Porras, ni el 

Tona, ni la Tere le aguantan ni un round al de Jacala, que hoy por hoy es la mano que mece la cuna, la cama y la casa 
del PRD en Hidalgo. Simplemente es el que decidirá la sucesión del buscador de la diputación perdida, es decir, Pedro 

Porras. De tal modo que, incluso sin que nadie se diera cuenta, ya es el propietario de la franquicia del Sol Azteca, y para 
que le quiten el timón del barco amarillo va a pasar mucho, pero mucho tiempo.  

Otro casi dueño de franquicia  Hasta como que se parecen. Resulta que otro que está a punto de adueñarse de una 

franquicia política es el ex rector de la Universidad Autónoma del estado de Hidalgo, Gerardo Sosa Castelán, quien 
también, sin que aparentemente nadie se dé cuenta, ya es propietario del 40 por ciento de Partido Acción Nacional, 

donde ya dispone de candidaturas y empieza a tomar muchas de sus decisiones.  En Huejutla, los Fayad contra todos. 
No, no es toda la población de la región huasteca tampoco ni de Huejutla los que amenazan con hacer perder la 
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diputación federal al PRI, si Víctor Velasco Orozco es nominado a la candidatura de diputado federal. Esa es la idea que 

quieren plantar, al igual que los vivos que se quieren quedar con las escuelas Manríquez y Zárate y por eso declaran la 

guerra al obispo, "a nombre todos los huastecos". Por supuesto es una falsedad y responde más a los intereses de las 
familias de siempre de la región, es decir, los Fayad y los Badillo, que siguen con la idea de que son "los amitos", y que 

por lo tanto de aquí hasta la eternidad, si el PRI quiere contar con ellos debe postular a uno de sus hijos, nietos o 
tataranietos, porque si no "toda la Huasteca unida se levantará contra la imposición"; y por supuesto "toda la Huasteca", 

pues son ellos. A otro perro con ese hueso.  

Xóchitl, una lumbrera de intelectual  Ahora resulta que todos los políticos de oposición son unos auténticos intelectuales, 
luego de las tonteras de Peña Nieto. Y para muestra Xóchitl, que en preguntas nada preparadas, es decir, de sus patiños 

de siempre, da a conocer algunas de sus lecturas como un cuento del libro "La Muerte tiene permiso" de Edmundo 
Valadés, con tanto detalle que de plano nadie le cree. Y si no que mencione por lo menos otros cuatro cuentos del mismo 

volumen, porque sépalo que "La Muerte tiene permiso" es sólo un cuento de varios que conforman dicho texto. Pero 
bueno, luego cita a Balzac y por supuesto a García Márquez. Bien si lee, mal si con ayuda de sus patiños quiere aparentar 

lo que no es. Tan desagradable el burro orejón que no dio pie con bola, como quien se quiere hace pasar por lo que no 

es.  (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Los días pasan y la inconformidad ciudadana contrala Comisión Federal de Electricidad (CFE) crece, en lugar de disminuir. 

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) informó que el servicio que proporciona la paraestatal sigue siendo deficiente 
y los abusos van en aumento, pues los 20 amparos semanales que se tramitaban tras la extinción de Luz y Fuerza del 

Centro (LFC) se incrementaron recientemente a 50. 

Las cifras demuestran que los usuarios no están satisfechos con el servicio que presta esta ―empresa de clase mundial‖. Y 

cómo no va a ser si, por ejemplo, hay familias humildes que antes pagaban un promedio de 300 pesos bimestrales por 
consumo de luz y ahora se encuentran con recibidos por montos de hasta cinco mil pesos. 

A menos que suceda algo extraordinario, Isidro Pedraza Chávez será el primer candidato a senador del PRD por Hidalgo 
en los comicios del próximo 1 de julio. 

El dirigente dela UFIC, quien compite por la nominación con Luciano Cornejo Barrera, Miguel Ángel Peña Sánchez y 
Arturo Sánchez Jiménez, es el único que ha realizado actividades de precampaña, lo cual hace inminente su 

nombramiento. 

Sin embargo, si Pedraza Chávez pretende ocupar una curul en la Cámara alta, la coalición de las izquierdas deberá 

obtener al menos el segundo lugar en la contienda, lo cual no se ve nada fácil. 

Voces de Radio Pasillo dan por descontado que el PRI ganará la mayoría de votos, por lo que bajo este escenario Pedraza 
Chávez tendría que medir fuerzas con la panista Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz para adjudicarse la senaduría de primera 

minoría. 

Hablando de candidatos, esta semana será clave en el PRI, donde al menos deberán definirse las candidaturas para 

diputados federales. 

Aunque hasta el momento no haya nada para nadie, nombres como los de Fernando Moctezuma Pereda, Nuvia Mayorga 

Delgado y Víctor Velasco Orozco, secretarios de Gobierno, Finanzas y Desarrollo Social en el estado, no dejan de sonar 
en Radio Pasillo como casi seguros abanderados tricolores. 

Para el Senado de la República, como ya se ha dicho en este espacio, se mantienen en la recta final Omar Fayad 
Meneses, dirigente estatal del PRI, y los diputados federales David Penchyna Grub y Canek Vázquez Góngora. 

(redacción, página de internet)  
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Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

De complicarse el escenario en Huejutla de Reyes, para el virtual candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, puede ser empujado a la lista de representación proporcional en 
un lugar que asegure su arribo a San Lázaro, lo que no será una tarea fácil, pero no lo arriesgarían a una competencia 

peligrosa para todos. 

 Al Tango 

Aun cuando hay ―optimistas‖ que aseguran que el ex operador priista Andrés Espinosa Galván, a quien el PRI bajó de la 

candidatura a presidente municipal, quien será postulado por el Partido Acción Nacional (PAN), no representa riesgo 
alguno y que Fermín Gabino Brandy que es el virtual candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), mucho 

menos, debe tener cuidado Víctor Velasco, porque lo pueden ―chamaquear‖. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Joel Nochebuena: El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso local encabezó los trabajos para 
delinear, con base en el acuerdo y el compromiso entre partidos políticos para atender a la sociedad, la designación de 

los Concejos Municipales, quienes serán los encargados de guiar el destino de los dos municipios que efectuarán en 
marzo próximo elecciones extraordinarias: Xochicoatlán y Santiago Tulantepec.  

Abajo-Armando Macías: La alcaldía saliente de Tulancingo concluirá su gestión con algunas problemáticas respecto a 

varias obras, lo que deja un mal sabor de boca para la sociedad en general. En este sentido no fue suficiente la labor 

desempeñada por el titular de Obras Públicas, quien al parecer dejó bastantes pendientes en el área a su cargo, las 
cuales sin duda heredará.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

TITUBEOS 

Ante el cambio de las administraciones municipales, se registra un ambiente de incertidumbre entre la 

clase trabajadora de varios ayuntamientos, ya que en algunos asumirán el cargo partidos políticos 
opositores; estos alcaldes manifestaron ya que realizarán ajustes en las diversas áreas administrativas, tal como lo 

harán Huejutla, Tulancingo, Ajacuba, Villa de Tezontepec, Tetepango y Mineral del Monte. 

FALTARON 

Los regidores del PAN y PRD, Roberto Ávila Bolaños y Marcelino Téllez Hinojosa de Zapotlán ya no quieren 

saber nada de las actividades de la presidencia municipal, por lo cual optaron por ya de plano no 
presentarse al tercer informe de actividades que presentó el alcalde saliente, Omar Gómez Pineda. 

DISTRACCIÓN 

Opinaron los grillitos que el titular de la Secretaría del Medio Ambiente en la entidad, Honorato Rodríguez 

Murillo, sigue tan ocupado y aferrado con la idea de aplicar el programa Hoy No Circula en la zona 
metropolitana de Hidalgo que se olvidó de verificar la operación de las ladrilleras ubicadas en Mineral de la 

Reforma, las cuales generan una grave contaminación, sin que hasta ahora haya nadie interesado por este 
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asunto. 

COMPETENCIA 

Este martes el Comité Directivo del sol azteca sesionará para tomar protesta al Consejo Estatal entrante, el 

cual emitirá la convocatoria para elegir al presidente y secretario general amarillos, los grillitos 
confirmaron que serán sólo dos perfiles quienes compitan para estos cargos; Teresa Samperio y Marco 

Antonio Rico, ambos perredistas se consideran con altas posibilidades de llegar a la dirigencia del partido. 

ASPIRANTES 

También en esta misma semana los eventuales candidatos a diputados federales por parte del 

Revolucionario Institucional se acercarán a las instancias de apoyo distritales, con el objetivo de 
inscribirse como aspirantes, además en los pasillos del tricolor se comenta que en estos días ya tendrán la 

lista oficial de postulantes, los cuales según mencionan serán perfiles de unidad. 

GOLPETEO 

Los grillos son testigos del fuego amigo al interior del priismo en Tula, debido a que los golpes mediáticos 

en contra del aspirante a diputado federal Rodolfo Paredes, presuntamente son orquestados desde las 

oficinas del ex edil José Guadalupe Rodríguez, quien también busca la candidatura. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                    

 
 
 

 


